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CÂMARA MUNICIPAL DE
CARMÓPOLIS DE MINAS

Câmara ao vivo
Assista as reuniões 

da Câmara em tempo real, 
sem sair de sua casa.

Sempre às segundas-feiras, a partir das 18h30.
Acesse www.camaracarmopolis.mg.gov.br

Professoras questionam novo 
método de contratação da Prefeitura

Representando profissionais da Educação, a 
professora Carmen Aparecida da Silva Oliveira (foto 
à direita) ocupou o espaço dedicado à Tribuna Livre, 
durante a sessão ordinária da Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas realizada no dia 7 de fevereiro 
de 2022. Ela reivindicou, da Prefeitura, a utilização 
da titulação e do tempo de serviço na rede municipal 
de ensino, para a formação da escala de contratações 
de professoras, como tradicionalmente era feito até 
2021 e que este ano sofreu repentinas alterações.
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Moção de pesar
Terezinha Morais Rabelo

Dona Terezinha deixou um legado inestimável de 
esposa, mãe, sogra, avó, bisavó, amiga, cidadã. 
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Requerimentos
O trabalho em 

grupo ou individual 
dos vereadores, para 
melhorar a vida dos 
carmopolitanos.
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Volney Henrique

Objetivo foi colher informações, por meio de 
representantes e moradores das comunidades 
afetadas, contribuindo para os trabalhos de 

apuração dos fatos. 
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CPI do Asfalto ouve testemunhas
AVB vai fiscalizar obras e ações 

públicas em Carmópolis
Organização não governamental promete 

monitorar contas do município por agentes 
voluntários locais.
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Cidadão pede providências
 contra obra irregular

“Onde está a lei de Carmópolis?”, questionou 
o reclamante.
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Falta de acesso prejudica
 usuários de ônibus na Prainha

Buracos e dificuldades de locomoção de 
pessoas por estradas rurais foram as reivindicações 
levadas aos vereadores 
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Projeto Fada completa dez anos 
recuperando dependentes químicos

Graças a ações de voluntários e às doações 
dos moradores, o serviço se mantém ativo. 
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Presidente solicita soluções para ruas
 Antônio Olinto, Orides Pinheiro e Formosa

Página 6

Situação das estradas 
rurais é cada vez mais 

preocupante
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Burocracia dificulta 
repasse de

auxílio-transporte
a universitários 

Página 2

SESAM explica projeto
 que reajusta gratificações

Projeto pede recomposição das gratificações 
de função dos servidores da autarquia. Em outro 
projeto foi pedida a criação de alguns cargos, a serem 
preenchidos em concurso público e que já vêm sendo 
exercidos por meio de contratações. 
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Requerimento pede criação de projeto 
socioeducativo no Bom Jardim

Iniciativa visa beneficiar crianças em vulnerabilidade.
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Volney Henrique

Em visita a ruas 
do Bairro de Fátima, 
o vereador Marcelo de 
Freitas dos Reis, líder 
do DEM (foto à direita), 
constatou a urgente 
necessidade de uma 
operação tapa-buracos 
em várias ruas daquele 
setor urbano. Marcelo 
revelou, na sessão 
ordinária da Câmara 
Municipal realizada no 
dia 02 de março de 2022, 
ter elaborado um relatório 
fotográfico dos problemas, 
e que seria encaminhado 
um requerimento ao Poder 
Executivo Municipal, 
demonstrando a situação. 

“Peço ao senhor 
prefeito, por meio da 
Secretaria de Obras, 
que olhe também para 
os bairros. O Bairro 
de Fátima é merecedor 
e posso dizer que 
está abandonado”, 

A indefinição 
do oferecimento de 
transporte para estudantes 
carmopolitanos que 
cursam nível superior 
em outras cidades foi 
questionada pelo vereador 
Célio Roberto Azevedo 
(PSD), durante a sessão 
ordinária da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas realizada no dia 
21 de fevereiro de 2022. De 
acordo com ele, apesar da 
instituição do auxílio por 
meio de lei aprovada em 
2013, ainda não foi criada 
a associação prevista no 
projeto, por dificuldades 
burocráticas. 

Célio apontou, 
entretanto, iniciativas 
de cidades vizinhas que 
resolveram o problema de 
forma bem mais simples, 
por meio de projeto de 

lei do Poder Executivo, 
sem a necessidade de uma 
associação, modelo que 
vem funcionando muito 
bem há vários anos nesses 
municípios, entre eles 
Itaguara, Passa Tempo, 
Piracema, Oliveira e 
Mariana. 

Ele revelou que 
estuda um projeto para 
modificar a lei já existente 
em Carmópolis, para dar 
agilidade ao processo e 
para que o auxílio chegue 
aos alunos o mais rápido 
possível.  

O assunto mereceu 
abordagem também do 
vereador Dirceu da Silva, 
líder do PSD, para quem o 
governo municipal poderia 
destinar parte do dinheiro 
economizado com o 
cancelamento de festas 
populares, como o Rodeio 

e o Carnaval, para cobrir o 
auxílio aos universitários, 
que vêm sofrendo essa 
carência há muito tempo.

Marcelo de Freitas 
dos Reis, líder do DEM, 
lembrou que sempre foi um 
defensor dos estudantes 
universitários, conhecendo 
as dificuldades enfrentadas 
por eles e destacando 
a falta de boa vontade 
do Poder Executivo. E 
criticou a exigência de uma 
associação como forma 
de se fazer os repasses, 
também exemplificando 
com a experiência de 
outras cidades, onde 
bastou a aprovação de 
uma lei autorizando o 
auxílio. “Será que todas 
essas cidades estão erradas 
e somente Carmópolis 
está certa?”, questionou o 
parlamentar.

O vereador 
Claudinei Vicente da 
Silveira, líder do PV (foto 
à direita), se pronunciou, 
no plenário da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas, durante a sessão 
ordinária realizada no dia 
14 de fevereiro de 2022, 
sobre obras e problemas 
que ocorrem no povoado 
Japão Grande.

Sobre as ações 
necessárias ao escoamento 
de águas pluviais na 
Rua Desidério Cordeiro, 
ele comunicou que, de 
acordo com informações 
recebidas do prefeito José 
Omar Paolinelli (PSD), as 
manilhas já foram licitadas 
e serão instaladas assim 
que as condições do tempo 
forem mais favoráveis. Ele 
ressaltou a importância 
da obra, que já vem sendo 
reivindicada há alguns anos 
e foi motivo de requerimento 
de sua autoria, encaminhado 
à Prefeitura em 09 de abril 
de 2021.

Burocracia dificulta repasse 
de auxílio-transporte a 

universitários

Bairros precisam de urgente 
operação tapa-buracos

Problemas em obras no Japão 
Grande são novamente abordados

Volney Henrique

O vereador Marcelo de Freitas 
dos Reis, líder do DEM, manifestou 
sua indignação com a possibilidade do 
governo municipal realizar nova licitação 
para resolver problemas de asfaltamento já 
realizado no povoado de Japão Grande e 
no distrito de Bom Jardim das Pedras. O 
problema foi abordado por ele durante a 
sessão ordinária da Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas realizada no dia 14 
de fevereiro de 2022.

Tratando a alternativa como “um 
absurdo”, Marcelo perguntou sobre quem 
vai restituir o dinheiro já gasto em uma 
obra que o município sequer começou a 
pagar. Argumentou que licitar novamente 
é o mesmo que fazer outra obra, pois nada 
se aproveita naqueles locais, “Posso até 
ser tachado de chato pela administração 
pública, mas cumpro meu papel de 
fiscalizar”, continuou o vereador. 

Para ele o ex-gestor foi omisso, pois 
permaneceu calado, somente começando 
a agir depois que a Câmara denunciou. 
“Omissão também é crime. O ex-prefeito 
tem a sua culpa, como também sua equipe 
de trabalho. Por que ficou calado quando 
a empresa estava trabalhando? Como ela 
veio parar aqui?”, questionou o vereador, 
revelando que o trabalho de perícia havia 
sido iniciado naquela semana, com visitas 
às obras do Bom Jardim, Japão Grande e 
Gerais. Para ele, é preciso dar uma resposta 
rápida à população. 

Da mesma forma Marcelo citou a 
obra do Centro Administrativo, que requer 
atenção especial. Lembrou que em 2021 foi 
aberta uma Comissão Especial de Inquérito 
(CEI) que infelizmente deu em nada, pois 
o trabalho não foi bem feito. Ele propôs 
a análise prévia da documentação para 
abertura de uma Comissão Parlamentar 
de Inquérito (CPI), independentemente do 
que já tenha sido feito. Citou erros graves 
na obra, a começar pelas fundações, com a 
perda de vários tubulões. Também apontou 
erros em projetos, elaborados já pensando 
em aditivos, fato comum em quase todas 
as obras do município. Marcelo destacou 
a necessidade de analisar aquela obra com 
mais atenção. 

“Uma obra cuja duração, segundo 
a placa afixada no local, seria de seis 
meses, mas que já dura três anos, ao 
custo de R$ 3.581.000,00, sendo que, 
na época, o Poder Legislativo autorizou 
gastos de R$ 2 milhões”, argumentou o 
parlamentar. 

Também sobre as obras de 
asfaltamento, o vereador Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo Lara, líder do PSDB, 
disse ser impossível promover uma quebra 
de contrato, pois o dinheiro já foi gasto. Para 
ele isso deveria ter sido feito no momento 
em que a pavimentação apresentava os 
primeiros defeitos. Lembrou que os alertas 
foram feitos por vereadores, mas nenhuma 
providência foi tomada. 

Possíveis quebras de contrato geram 
indignação sobre obras de asfaltamento 

argumentou o parlamentar, 
adiantando que anexará as 
fotos ao requerimento.

De acordo com 
Marcelo, além do Bairro 
de Fátima, vários outros 
necessitam do mesmo 
serviço, pedindo, por isso, 
atenção especial do Poder 
Executivo, que não pode 
simplesmente embelezar 
o centro da cidade, onde 
quem passa vê que está 
tudo bem, pois foi realizada 

operação tapa-buracos e 
recapeamento da Rua Luis 
Alves, enquanto os bairros 
ficam desleixados, não 
entendendo os motivos 
dessa falta de atenção.

“Fica aqui este 
meu pedido. Estarei 
fotografando outros 
bairros e entregarei ao 
prefeito um relatório 
completo do que eles estão 
precisando”, concluiu 
Marcelo.

Sobre os problemas 
verificados em obra de 
asfaltamento realizada 
no mesmo povoado, 
Claudinei informou 
que as últimas chuvas 
deixaram o trecho em 
condições insuportáveis, 
apresentando pontos com 
muito barro e entupimento 
de bocas de lobo, tendo ele 
participado pessoalmente 
de um trabalho voluntário 
de limpeza, para que 
a água e a lama não se 
acumulassem sobre a pista. 

Ainda segundo ele, 

a Prefeitura provavelmente 
terá que realizar uma 
nova licitação, além de 
promover ações para que 
a empresa anterior faça a 
devida reparação dos danos 
causados ao erário.        

“Estamos sendo 
muito cobrados pela 
população por conta 
dessa obra. A Prefeitura 
garantiu que está tomando 
as medidas cabíveis, mas 
isso vai demorar e nós 
precisamos de uma solução 
mais rápida”, solicitou o 
parlamentar.

Poder Executivo descumpre leis 
municipais, afirma vereador

O vereador Marcelo de Freitas dos 
Reis, líder do DEM, informou, durante a 
sessão ordinária da Câmara de Carmópolis 
de Minas realizada no dia 21 de fevereiro 
de 2022, que realizará um levantamento de 
todas as leis municipais não cumpridas pelo 
Poder Executivo. Justificando sua iniciativa, 
Marcelo lembrou que de nada adianta 
os vereadores legislarem, ou seja, criar 
leis, se após aprovadas elas permaneçam 
engavetadas indefinidamente, deixando de 
produzir seus efeitos em favor da sociedade.

Marcelo criticou o descumprimento 

dos textos legais, afirmando que Carmópolis 
é vista como “uma cidade sem lei”, 
exatamente por seu contumaz desprezo 
aos projetos dos vereadores apresentados e 
aprovados. 

O vereador lembrou ter feito a mesma 
abordagem na Câmara, no fim de 2021, e  
se vê obrigado a voltar ao tema, pois veio 
à tona, novamente, o problema dos veículos 
abandonados nas ruas da cidade, cuja solução 
só depende do cumprimento de uma lei que, 
como tantas outras, permanece engavetada 
na Prefeitura.
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A necessidade 
do Poder Executivo 
promover o planejamento 
de obras municipais foi 
destacada pelo vereador 
Célio Roberto Azevedo 
(PSD) - foto à direita-, 
em pedido verbal feito 
durante a sessão ordinária 
da Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas 
realizada no dia 7 de 
fevereiro de 2022.  

Segundo ele, os 
vereadores sofrem muito 
nas redes sociais, por 
conta dos problemas 
existentes nas estradas. 
Argumentou que se os 
munícipes usufruem, 
por nove meses no ano, 
de uma boa estrada, 
irão compreender que 
os estragos verificados 
nos outros três meses se 
dão em consequência 
somente das chuvas. 
Mas se a estrada 
permanece em mau 
estado durante todo o 
ano, o problema está na 
falta de planejamento. 

As precárias 
condições das estradas 
rurais do município 
de Carmópolis de 
Minas foram tema de 
pronunciamento do 
vereador João Francisco 
Vieira (PSD) - foto 
à direita - , durante 
a sessão ordinária 
do Poder Legislativo 
realizada no dia 14 de 
fevereiro de 2022. Para 
ele, a questão passa, 
necessariamente, pelo 
planejamento anual, 
que deve ser feito 
pela Prefeitura e pela 
Secretaria Municipal de 
Obras.

João Francisco 
defendeu a compra de 
um rolo compressor e 
o encascalhamento de 
pontos críticos, como 
formas mais eficazes de 
combater esse problema 
que atinge os produtores 
e os moradores da 
zona rural. Para tanto 
ele pediu o apoio de 
deputados votados em 

Situação das estradas rurais
é cada vez mais preocupante

Volney Henrique

Melhoria na sinalização é
essencial para pessoas com Covid

Agradecendo ao Comitê de 
Combate à Covid-19 pela resposta 
a um ofício de sua autoria sobre 
o enfrentamento da doença no 
município, a vereadora Jaqueline 
Emilia Luciano (PV) chamou a 
atenção do povo carmopolitano, 
para a gravidade da situação que 
ainda persiste, ao contrário de 
afirmações de que a pandemia está 
chegando ao fim.

Ela destacou os cuidados que 
devem ser tomados, especialmente 
pelas pessoas mais vulneráveis, 
como as mulheres grávidas e 
portadores de comorbidades, para 
que não sejam vítimas das formas 
mais graves de contaminação. 
Jaqueline apontou um erro 
cometido por muitos, de que, para 
a pandemia acabar, é necessário 
que morram pessoas e que muitas 
outras contraiam a doença. 

“Talvez para pessoas que 
não tenham comorbidades e não 

tenham amor pela família não 
seja tão importante assim, mas 
para gestantes, como é o meu 
caso, é possível avaliar o que 
elas têm passado. Para uns pode 
ser até brincadeira, mas para 
mim, não”, salientou a vereadora, 
agradecendo ao Comitê pela 
resposta a ela enviada, pois essas 
informações caracterizam-se 
como uma grande contribuição à 
municipalidade. 

Ainda sobre o tema, 
Jaqueline ressaltou o teor de 
um requerimento encaminhado 
por ela, pedindo a melhoria da 
sinalização, por meio de instalação 
de placas, favorecendo pessoas que 
procuram o sistema em momentos 
de preocupação com a própria 
saúde, muitas vezes desorientadas, 
não sabendo aonde ir, acabando por 
se aproximarem de pessoas para 
pedir informações, em prejuízo 
das regras de distanciamento.

Sem planejamento não há 
obras de qualidade, diz vereador

Volney Henrique

Carmópolis, destacando 
que há muito tempo 
os vereadores veem 
fazendo esta mesma 
reivindicação, sem que 
sejam providenciadas 
as soluções.

O vereador 
destacou o excesso 
de chuvas que tem 
atingido o município, 
provocando o 
surgimento de 
nascentes sobre as 
estradas, fenômeno que 
também contribui para 
a rápida deterioração 
das vias. João 
Francisco ressaltou 
que o problema das 
estradas rurais se 

reflete negativamente 
no bem-estar da 
população, pessoas que 
encontram dificuldades 
em se deslocar, muitas 
delas com problemas 
de saúde. 

Ele apontou, 
também, os entraves que 
ocorrem no escoamento 
da produção, com 
caminhões de tomates 
presos na lama. E 
pediu para que seja 
feito um planejamento 
envolvendo todas as 
estradas rurais, durante 
o período de estiagem, 
com encascalhamento 
e compactação dos 
trechos de subida.

A essencialidade 
do planejamento a ser 
adotado pela Secretaria 
Municipal de Obras foi 
apontada pelo vereador 
Dirceu da Silva, líder 
do PSD (foto à direita), 
durante a sessão ordinária 
da Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas 
realizada no dia 14 
de fevereiro de 2022. 
Reforçando palavras de 
seu colega Célio Roberto 
Azevedo (PSD), Dirceu 
argumentou que os 
problemas em estradas 
rurais só voltarão a 
ocorrer em 2023 “se a 
Prefeitura quiser”, ou 
seja, caso não desenvolva 
um planejamento à 
altura. 

Para ele, basta que 
a Secretaria de Obras 
anote os problemas que 
ocorrem no momento 
e os pontos onde eles 

Vereador enfatiza necessidade de 
planejamento para estradas rurais

Volney Henrique

são sentidos, para que 
não voltem a ocorrer no 
próximo ano. “Se tiver 
planejamento, ano que 
vem não teremos nenhum 
problema”, adiantou o 
vereador. 

Da mesma forma 
ele considera que a 
Prefeitura precisa iniciar 
as obras de patrolamento 
assim que o período 
chuvoso acabar, não 
deixando para os meses 
de agosto ou setembro, 
quando as chuvas 

já estarão próximas 
novamente. Advertiu 
que quanto mais perto 
da estação das águas, 
menos tempo durarão 
as obras de manutenção 
nas estradas e menos 
beneficiados serão os 
seus usuários.  

“É muito fácil ter 
planejamento”, mostrou 
o vereador, pedindo que 
seja dada prioridade aos 
setores produtivos, como 
plantadores de tomates e 
transporte leiteiro. 

E os vereadores acabam 
pagando por isso nas 
redes sociais.

“Eu, por mim, 
venho cobrando 
diariamente, subindo as 
escadas da Prefeitura, 
e n c a m i n h a n d o 
r e q u e r i m e n t o s , 
mas infelizmente é 
lamentável a situação em 
que se chegou”, disse o 
vereador, apontando o 
município de Carmópolis 
de Minas como o pior 
em infraestrutura de 
toda a região. E citou 
como exemplos a serem 
seguidos as cidades de 
Passa Tempo, Piracema e 

Itaguara, nas quais salta 
aos olhos a qualidade das 
obras. 

“Não estou aqui 
apenas para criticar. 
Quando o vereador 
cobra, é bom para 
o prefeito, que está 
começando agora 
e nós estamos aqui 
para apoiá-lo, para 
tentar achar soluções 
para ele. Por isso é 
saudável que ouça os 
vereadores”, continuou 
Célio, pedindo que haja 
planejamento em 2022, 
para que os usuários 
possam ter estradas de 
melhor qualidade. 

Para falar  com a
  Câmara de  Carmópolis ligue

3333-1704 ou 3333-2299
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— REQUERIMENTOS / MOÇÃO —
Requerimentos coletivos

Antônio Gabriel Francisco Rabelo Lara (PSDB); 
Célio Roberto de Azevedo (PSD); Marcelo de 

Freitas dos Reis (DEM); Dirceu da Silva (PSD)
Obras do Centro Administrativo - Que seja 

solicitado do Poder Executivo as seguintes informações e 
documentos, referentes à obra do Centro Administrativo, 
sendo: - Cópia do processo licitatório completo; - Cópia de 
todos empenhos; - Cópia de todas planilhas de medições; - 
Cópia de todos aditivos; - Cópia do contrato; - Previsão do 
término da obra; - Cópia dos aditivos de entrega da obra. 

Processo licitatório - Que seja solicitado do Poder 
Executivo, as seguintes informações, relacionadas ao 
“PROCESSO LICITATÓRIO Nº 037/2021, PREGÃO 
PRESENCIAL PARA REGISTRO DE PREÇOS N° 
007/2021”, sendo: - Quantas horas de propaganda volante 
foram realizadas até a presente data; - Para quais secretarias 
os serviços foram prestados. - Fornecer cópia dos empenhos 
pagos e liquidados; - Cópia do contrato. 

Veículos municipais - Que seja solicitado do Poder 
Executivo, as seguintes informações: - Todos os veículos 
pertencentes ao município de Carmópolis de Minas, exceto 
o de uso do gabinete do Prefeito, estão identificados em seu 
exterior, nas duas portas laterais, nos termos da Lei Municipal 
nº 1.947 de 28/06/2011, que “Dispõe sobre o uso obrigatório 
de identificação dos veículos públicos municipais.”- Se não 
estão, pedimos que se faça cumpri -la e nos esclareça os 
motivos do seu  descumprimento. 

Processo administrativo - Que seja solicitado do 
SESAM, as seguintes informações: Se houve processo 
administrativo com relação a servidores, nesta autarquia 
no ano de 2020 ou 2021; Caso a resposta seja afirmativa, 
informar o motivo, qual a decisão, se foi arquivado, qual 
o motivo do arquivamento; Solicitamos ainda, caso haja 
processo, cópia completa do mesmo.

Critérios utilizados para a classificação dos 
profissionais da educação - Que seja solicitado do Poder 
Executivo que sejam convocados para estarem presentes na 
reunião ordinária do dia 28 de fevereiro de 2022, a Secretária 
Municipal de Educação e o Procurador do Município, para 
prestarem informações sobre os critérios utilizados para a 
classificação dos profissionais da educação no edital nº 
01/2022, de 17 de janeiro de 2022, que ´´Estabelece critérios 
e define procedimentos para inscrição e classificação de 
candidatos à contratação de pessoal para os cargos de 
professor e demais profissionais da educação na Rede 
Municipal de Ensino de Carmópolis de Minas, para o ano 
Letivo de 2022’’.

Geraldo Lucas de Lima e Silva (PV), 
Fernando Luís Rabelo Lebron (PV)

Rua Francisco Faleiro - Reiteração do requerimento 
nº 172/21 solicitando do Poder Executivo, junto à Secretaria 
Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, que 
providencie a manutenção da pavimentação de bloquetes na 
Rua Francisco Faleiro, entre as ruas Maria Cirilo e Treze 
de Maio, bem como na Rua Treze de Maio, entre as ruas 
Franklin Lopes do Amaral e Padre Jair Pereira. 

Requerimentos individuais
Jaqueline Emilia Luciano (PV) 

Regularização fundiária - Que seja solicitado 
do Poder Executivo, informações acerca das ações/
planejamentos referentes à regularização fundiária no 
município de Carmópolis de Minas.

Rua Amores - Que seja solicitado do Poder Executivo, 
junto à Secretaria Municipal de Obras Infraestrutura Urbana 
e Rural, que sejam tomadas medidas, em caráter de urgência, 
com intuito de solucionar o problema com as manilhas que 
captam as águas das enxurradas que escorrem na Rua Amores, 
tendo em vista que já foram feitos vários pedidos formais e 
verbais no decorrer do ano de 2021 direcionados à secretaria 
responsável e até hoje os moradores não tiveram soluções e 
sempre que chove entra água em algumas residências. 

Núcleo Integrado de Saúde - Que seja solicitado 
do Poder Executivo, junto à Secretaria Municipal de Saúde, 
que seja providenciada mais placas com avisos e orientações 
no entorno do Núcleo Integrado de Saúde, principalmente 
na parte frontal, indicando onde estão sendo feitos os 
atendimentos para Covid 19, tendo em vista o elevado 
número de pacientes positivados que entram na parte 
de cima, solicitando informações sobre local certo para 
consulta, tendo assim contato direto com gestantes, lactantes 
e demais pessoas que aguardam atendimentos, uma grande 
maioria crianças e idosos. 

Rua José Augusto dos Reis - Que seja solicitado 
do Poder Executivo, junto à Secretaria Municipal de Obras 

Infraestrutura Urbana e Rural, em caráter de urgência, a 
manutenção na Rua José Augusto dos Reis, localizada no 
Distrito Bom Jardim das Pedras.

Comunidade da Formiga - Patrolamanto e colocação 
de cascalho no morro que dá acesso à comunidade da 
Formiga, que também se encontra danificado pela enxurrada.

Projeto socioeducativo - Que seja solicitado do Po-
der Executivo, através da Secretaria Municipal de Assistên-
cia Social, que seja estudada e avaliada a grande necessidade 
de implantação de um projeto socioeducativo na antiga cre-
che localizada no Distrito Bom Jardim das Pedras. Vendo a 
existência da demanda, ouvindo as reivindicações das mães 
e conhecendo a real necessidade, principalmente após esse 
grande período de pandemia que já prejudicou tantos alunos, 
vejo que a criação de um projeto irá beneficiar muito a vida 
das crianças em vulnerabilidade.

Antônio Pinto de Vasconcelos (PSD)
Povoado do Urubu - Que seja solicitado do 

Poder Executivo, junto à Secretaria Municipal de Obras 
Infraestrutura Urbana e Rural, a colocação de fresa na 
subida da estrada que dá acesso ao Povoado do Urubu, 
lugar denominado “Subida do Biongo” uma vez que o local 
encontra-se esburacado. 

Geraldo Lucas (PV)
Manutenção dos postes de iluminação – Reiteração 

do requerimento nº 62/21, solicitando do Poder Executivo 
a manutenção dos postes de iluminação das duas praças 
do Bairro Santo Antônio. Justifico meu pedido, uma vez 
que existem vários postes sem iluminação, alguns foram 
depredados, perdendo parte de sua estrutura, outros postes 
estão com suas lâmpadas queimadas pelo decurso de tempo 
de utilização. 

Rua São Genaro - Reiteração do requerimento nº 
213/21, solicitando do Poder Executivo, junto à Secretaria 
Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, que seja 
realizada uma operação tapa-buracos na Rua São Genaro, 
Bairro Santa Helena, dando uma atenção especial ao trecho 
nas proximidades da residência nº 278. 

José Laércio da Silveira (DEM)
Rua Bento Belizário - Que seja solicitado do Poder 

Executivo, junto ao órgão competente,  que tome providências 
em relação a uma boca de lobo existente na Rua Bento Belizário, 
no Bairro Santo Antônio, próxima à residência nº 382, esquina 
com a Rua José Paolinelli, providenciando os cuidados 
para evitar a infestação de baratas, ratos e insetos, tais como 
efetuando a limpeza e dedetização na mesma, uma vez que tem 
causado enormes transtornos para os moradores circunvizinhos, 
levando alguns a terem gastos com aquisição de inseticidas e 
produtos de dedetização para tentar amenizar a situação. Por 
fim, solicitaram providências em relação a dois lotes vagos que 
se encontram muito sujos, com grande infestação de caramujos. 

Ruas Orides Pinheiro e Formosa - Que seja solicitado 
do Poder Executivo, através da Secretaria Municipal de Obras 
Infraestrutura Urbana, que seja providenciada, em caráter de 
urgência, a retirada de duas “rampinhas” que foram construídas 
no local de passagem de enxurradas, entre as ruas Orides 
Pinheiro e Formosa, que vem causando grandes transtornos 
na Rua Formosa, devido ao grande fluxo de água que sai da 
passagem proveniente às rampinhas. Que seja estudada, 
também, a possibilidade de construção de ao menos cinco 
metros de muro de arrimo, aumentando a largura da escada, ao 
lado da boca de lobo que foi construída recentemente, evitando 
a ocorrência de acidentes no local, que é usado para travessia 
de pedestres entre as vias. Desde a construção dessa passagem 
de água, os moradores do Bairro Aparecida usam o local como 
travessia para diminuir o percurso dos pedestres, entre o bairro 
e a área central da cidade. Que também seja feita a limpeza do 
local, que por décadas é passagem de pedestres, uma vez que se 
encontra cheio de mato, trazendo riscos, bem como proliferação 
de insetos e répteis, e riscos de quedas, principalmente às 
pessoas (trabalhadores de empresas de nosso município), que 
usam a passagem no período noturno. 

Travessa Antônio Olinto - Que seja solicitado do Poder 
Executivo, através da Comissão Municipal de Trânsito, que 
avalie a possibilidade de colocação de placas indicativas de 
estacionamento na Travessa Antônio Olinto, ao Lado do Fórum, 
iniciando com um mínimo de oito metros da esquina com a Rua 
Coração de Jesus, com intuito de facilitar a entrada de veículos 
na via mencionada, que é muito estreita, e devido aos veículos 
estacionados muito próximos à esquina, tem dificultado e até 
mesmo impedido a entrada de veículos de maior porte. 

Rua Orides Pinheiro - Que seja solicitado do Poder 
Executivo, através da Comissão Municipal de Trânsito, 
que faça uma avaliação no trânsito da Rua Orides Pinheiro, 
especificamente entre um lote de propriedade do SESAM e a 
Rua Maria Raciolina, com intuito de achar uma solução para a 
questão do estacionamento de veículos naquela localidade, uma 

vez que não há vagas para estacionamento naquele trecho, o 
que vem causando enormes transtornos ao trânsito da via, bem 
como aos moradores, que na maioria das vezes não conseguem 
vagas de estacionamento, chegando ao ponto de uma moradora 
ficar com sua entrada obstruída, chegando a ter dificuldades em 
sair da própria casa. 

João Francisco Vieira (PSD)
Travessa Dorvelino Rabelo - Que seja solicitada 

do Poder Executivo, através Secretaria Municipal de Obras 
Infraestrutura Urbana e Rural e da Comissão Municipal  de 
Trânsito, a construção de redutores de velocidade ou faixa 
de pedestre, com urgência, no início da  Travessa Dorvelino 
Rabelo até as proximidades da   Rua Maria Adelaíde Amaral, 
tendo em vista que já ocorreu acidente e há  fluxo de estudantes 
do Colégio Pentágono no local.

Claudinei Vicente da Silveira (PV) 
Rua Joviano Santos - Que seja solicitado do Poder 

Executivo, junto à Secretaria Municipal de Obras Infraestru-
tura Urbana e Rural, que viabilize redutores de velocidade na 
Rua Joviano Santos no bairro Nossa Senhora de Fátima, uma 
vez que os automóveis trafegam em alta velocidade em frente 
à escola Municipal Conceição Rabelo Avelar, e que possa estu-
dar estratégias nos pontos mais críticos, onde poderá acontecer 
acidentes.

Apresento o presente requerimento, solicitando que 
seja deliberado pelo plenário da Casa, a presente “MOÇÃO 
DE PESAR”, pelo falecimento da senhora Terezinha Morais 
Rabelo, avó do nobre colega vereador Fernando Luís Rabelo 
Lebron, sogra do vice-prefeito Leir de Oliveira Lebron e mãe 
da servidora Lunis Rabelo (Diretora da Escola Municipal 
Conceição Rabelo de Avelar), ocorrido no dia 03 de fevereiro 
de 2022. 

Terezinha Morais Rabelo nasceu aos sete dias do 
mês outubro de 1929, na Fazenda do Recreio, município de 
Passa Tempo, filha de Aristides Carlos de Carvalho e Maria 
José Morais.  Cresceu ali junto aos pais, seus irmãos, avós, 
tios, aos quais devotava extraordinária afeição. Cursou até 
o 3º ano primário na escola da Aguadinha. Sempre alegre, 
comunicativa, receptiva e inteligente, seguiu para Passa 
Tempo onde, privilegiada, cursou o 4º ano.  Orgulhava-se de 
ter sido colega de Célio de Castro naquele período escolar.  

Aos dias 09 de junho de 1951 casou-se com Liviomar 
Rabelo Costa, o “Guinho do Tilino”, mudando-se para a 
Fazenda da Gerais. Ali, administrava a cozinha com “Dona 
Nenê”, sua sogra, enquanto seu esposo administrava os 
negócios da fazenda, juntamente com seu irmão Ademar e 
seu pai.

Era uma mulher de fibra, corajosa. Sabia fazer de 
tudo. Era cozinheira, quitandeira, doceira, costureira de mão 
cheia, crocheteira, saboeira, etc. Enfrentava qualquer tipo de 
lida ou situação que se apresentasse.

Terezinha era, acima de tudo, uma mulher de 
ORAÇÃO. Mesmo cansada, após as lidas pesadas do dia-
a-dia, reservava seu momento para dedicar-se à oração. 
Ajoelhava-se e assim permanecia em seu colóquio com 
Deus.  Foi a primeira CATEQUISTA e professora dos filhos 
a lhes ensinar as orações, o amor a Deus, os mandamentos 
e as letras. 

Em setembro de 1959 mudou-se para a cidade.  Teve 
quatro filhos: Lenita, Letícia, Tarciso e Lunis.  Nesta época, 
Guinho adquiriu um caminhão Mercedes Benz iniciando sua 
vida de caminhoneiro a desbravar estradas por este Brasil.

Vieram os outros filhos: Tales, Liviomar e Tadeu. 
A situação tornou-se difícil, dificílima. Não havia meios 
de comunicação. Guinho viajava e não tinha como saber 
onde ele estava. Ela, de fibra como era, criou, educou com 
severidade de pai e de mãe ao mesmo tempo sua família. 
Nunca esmoreceu, reclamou. Incutiu em seus 07 filhos todos 
os valores morais, éticos, religiosos que lhe foram possíveis. 
Venceu todas as dificuldades através da ORAÇÃO. 

O TERÇO, sua devoção irrestrita à Nossa Senhora, 
foi sua arma até seus últimos momentos. Amou o Sagrado 
Coração de Jesus, no Santíssimo Sacramento do Altar, com 
amor abrasado, incondicional. Com sua voz desafinada 
cantava, sem temor, os hinos de louvores ao Sagrado Coração 
de Jesus e à Nossa Senhora do Carmo.  Assim, testemunhou 
sua fé durante sua trajetória de quase 93 anos de vida.

De seu matrimônio com “Guinho”, constituiu uma 
família de 07 filhos, 18 netos e 14 bisnetos. Terezinha deixou 
um legado inestimável de esposa, mãe, sogra, avó, bisavó, 
amiga, cidadã. 

Lamentamos a perda da senhora Terezinha e 
manifestamos nosso profundo respeito, rogando a Deus que 
traga conforto aos corações enlutados. 

Vereador Geraldo Lucas de Lima e Silva (PV) - Secretário 
da Mesa Diretora

Moção de pesar
Terezinha Morais Rabelo
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Volney Henrique

A Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) aberta em outubro 
de 2021 para apurar possíveis 
irregularidades e omissões em 
obras de asfaltamento no município 
de Carmópolis de Minas, realizou, 
no plenário da Câmara Municipal, 
no dia 18 de fevereiro de 2022, 
sua sexta reunião ordinária, com 
o objetivo de ouvir testemunhas 
a respeito dos problemas 
apresentados nas pavimentações. 
Estiveram presentes o presidente 
da CPI, Marcelo de Freitas dos 
Reis, líder do DEM; o relator 
Antônio Gabriel Francisco Rabelo 
Lara, líder do PSDB e Dirceu da 
Silva, líder do PSD e membro da 
Comissão. 

O inquérito parlamentar 
diz respeito às obras relativas ao 
contrato 049/2017, referente às 
ruas Augusto José Rabelo, Jair 
de Souza e São Geraldo, todas 
localizadas nos povoados da Gerais 
e Formiga; contrato 043/2020, 
relativo ao povoado Japão Grande 
e contrato 044/2020, relativo a 
obras no distrito de Bom Jardim 
das Pedras.  

O presidente informou que 
o objetivo do encontro era o de 
colher informações, por meio de 
representantes e moradores dessas 
comunidades, contribuindo, assim, 
para os trabalhos de apuração dos 
fatos que estão gerando grandes 
transtornos para a população 
carmopolitana. 

“Obras caras e que não duraram 

nada, fato agravado pela empresa 
executora, que não toma nenhuma 
atitude para realizar os reparos”, 
apontou Marcelo, acrescentando 
que a Comissão também apura a 
omissão do Poder Executivo, que 
até naquele momento nenhuma 
atitude havia apresentado, para que 
pudesse trazer o que os moradores 
tanto almejam: um asfalto de 
qualidade, à altura do merecimento 
da população.

Foram ouvidos os senhores 
Pedro Lucas Gonçalves de Souza, 
residente no povoado do Japão 
Grande; Geraldo do Carmo Diniz 
“Titico”, residente no Distrito do 
Bom Jardim das Pedras; Edinei 
Vagno Costa, com endereço 
comercial no Povoado do Japão 
Grande; Silma Roberto dos Santos, 
residente no Povoado da Gerais; 
Mauro Teixeira dos Santos, 
residente no Povoado da Formiga; 
Marcílio Duarte de Oliveira, 
representante da Empresa Pavom 
Pavimentação e Construção e 
José Saulo Vasconcelos, residente 
na Rua Avelino, no centro de 
Carmópolis.

A íntegra de cada depoimento 
pode ser acessada no site da 
Câmara Municipal, tanto pela 
gravação em vídeo, quanto pela 
ata da sessão.  

Ao final do evento, o 
presidente colocou em deliberação 
a convocação do engenheiro José 
Vaz de Oliveira. A proposta foi 
aprovada por unanimidade. 

Por meio de 
requerimento aprovado 
por unanimidade 
pelo plenário da 
Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas, na 
sessão ordinária do dia 
21 de fevereiro de 2021, 
a vereadora Jaqueline 
Emilia Luciano (PV) 
- foto à direita - , líder 
do governo, solicitou 
ao Poder Executivo e 
à Secretaria Municipal 
de Assistência Social, 
a criação de um projeto 
socioeducativo na antiga 
creche do distrito de 
Bom Jardim das Pedras. 
Jaqueline disse que 
em 2021 foi bastante 
procurada por mães, que 
sempre sonharam em ter 
naquele local um projeto 
para acolher seus filhos.

De acordo com 
a parlamentar, o local, 
que ficou desativado 
por muito tempo, 
voltou a ser utilizado 
pela Assistência Social 
e o novo projeto dará 
ao imóvel ainda mais 
utilidade, atendendo 
diretamente as crianças, 
principalmente as que 
estudam no período da 
tarde. 

“Vimos, com 
bastante nitidez, como 
o período de aulas 
remotas prejudicou o 

CPI do Asfalto ouve testemunhas
Requerimento pede criação de projeto 

socioeducativo no Bom Jardim

setor educacional do 
município. Mas tendo 
um local para contribuir, 
tendo a disposição do 
Poder Executivo e da 
Assistência, entendo ser 
um projeto de bastante 
relevância para o 
município e o distrito, 
no sentido de trabalhar 
e ajudar essas crianças” 
argumentou Jaqueline. 

Em seu 
requerimento, a vereadora 
informa que, vendo a 
existência da demanda, 
ouvindo as reivindicações 
das mães e conhecendo 
a real necessidade, 
principalmente após 
esse grande período 
de pandemia que já 
prejudicou tantos alunos, 
a criação do projeto 
irá beneficiar muito a 
vida das crianças em 
vulnerabilidade.

Ainda sobre 
educação, Jaqueline 

comunicou, na mesma 
sessão, que iniciou visitas 
às escolas do município, 
como faz todos os anos, 
começando pela Escola 
Municipal Márcia Regina 
Santos, onde conversou 
com a diretora sobre o 
retorno dos alunos às 
aulas presenciais, após 
o isolamento provocado 
pela pandemia, 
cumprindo os protocolos 
da vigilância sanitária, 
para que as crianças 
possam continuar nas 
salas de aula, período 
que não será fácil e que 
demandará um bom 
tempo de recuperação. 
Ela também vê as 
dificuldades sentidas 
por professores e 
funcionários positivados 
para o vírus e manifestou 
sua esperança de que 
a normalidade seja 
alcançada o mais breve 
possível.

Obras municipais 
em desenvolvimento 
no povoado de São 
José, conhecido como 
“Bicudo”, foram 
destacadas por Geraldo 
Lucas (PV) - foto à 
direita - , durante a 
sessão ordinária da 
Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas 
realizada no dia 14 de 
fevereiro de 2022. O 
vereador informou ter 
visitado a comunidade, 
constatando o devido 
emprego de emendas 
parlamentares de sua 
autoria, juntamente com 
o ex-vereador Gilberto 
Arnaldo de Freitas 
(Betinho), no valor 
aproximado de R$ 140 
mil, com o qual está 
sendo feita a construção 
do muro no entorno da 
Unidade Básica de Saúde 
(UBS), como também a 
revitalização da antiga 
escola do povoado.

Povoado de São José 
ganha obras essenciais

Volney Henrique

Lembrou que a 
construção do muro 
era um sonho da 
comunidade, com o 
objetivo de preservar 
o imóvel público. 
Da mesma forma a 
antiga escola, que 
agora passará a ser um 
centro de convivência, 
podendo ser utilizado 
pelas secretarias de 
Cultura, Educação e 
Assistência Social. 

Parte do dinheiro 
também foi empregada 

na aquisição do campo 
de futebol, que passou 
a ser municipal. 
De acordo com o 
vereador, são obras 
de grande valia, que 
veem ao encontro 
das necessidades 
da população. Ele 
registrou o apoio do 
vice-prefeito Leir de 
Oliveira Lebron (PV) 
na aquisição do campo 
e adiantou que em 
breve as obras serão 
inauguradas. 

Manifestando-se 
durante a sessão ordinária 
do Poder Legislativo de 
Carmópolis de Minas, 
realizada no dia 7 de 
fevereiro de 2022, o 
vereador Antônio Pinto de 
Vasconcelos (PSD) – 
foto à direita - destacou 
o teor e a importância 
do requerimento número 
09, de sua autoria, 
aprovado pelo plenário 
por unanimidade, pelo 
qual é solicitado ao 
Poder Executivo o 
assentamento de fresa 
de asfalto na subida da 
estrada que dá acesso 
ao povoado do Urubu, 
uma vez que o local se 
encontra esburacado.

Antônio Pinto 
explicou que o problema 
afeta não apenas os 
moradores do povoado 
do Urubu, mas as regiões 

Regiões do Urubu, Peão e Cachoeira dos 
Dias sofrem com buracos em estrada

Volney Henrique

da Cachoeira dos Dias e 
Peão. Disse que o local 
se encontra em péssimas 
condições, com a estrada 
se encontrando repleta 
de buracos, impedindo, 
inclusive, a passagem de 
veículos. 

O vereador 
lembrou que desde o 
ano passado houve a 
promessa do secretário 
de Obras em resolver 
o problema, com 

o assentamento de 
fresa, mas que isso 
não havia ocorrido 
até naquele momento. 
“Peço à liderança do 
governo que passe 
esta informação ao 
secretário, no sentido 
de que ele atenda os 
pedidos dos moradores 
do Peão, Cachoeira 
dos Dias e povoado 
do Urubu”, concluiu o 
parlamentar.  
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R e p r e s e n t a n d o 
profissionais da 
Educação, a professora 
Carmen Aparecida da 
Silva Oliveira ocupou 
o espaço dedicado à 
Tribuna Livre, durante 
a sessão ordinária da 
Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas 
realizada no dia 7 de 
fevereiro de 2022. 
Ela reivindicou, da 
Prefeitura, a utilização 
da titulação e do tempo 
de serviço na rede 
municipal de ensino, 
para a formação da 
escala de contratações 
de professoras, como 
tradicionalmente era 
feito até 2021 e que este 
ano sofreu repentinas 
alterações.

Carmen explicou 
que todos os anos as 
inscrições eram feitas 
com base na contagem 
de tempo, mas em 
2022 ocorreram várias 
mudanças e uma troca 
repentina dos métodos 
de recrutamento, que 
não se sabe de onde 
partiu e se foi para 
beneficiar alguém, 
utilizando os resultados 
da prova objetiva do 
último concurso público 
para candidatos não 
aprovados. Relatou 
que as professoras, já 
com grande tempo de 
serviço, não tiveram 
nenhum apoio, mesmo 
tendo reivindicado 
seus direitos, ficando 
todas elas prejudicadas 
e permanecendo sem 
trabalho. 

De acordo com a 
professora, não existe 
nenhum dispositivo 
legal que ampare tal 
atitude. “Trata-se de 
um ato para prejudicar 
ou beneficiar pessoas, 
restringindo o direito 
de competitividade”, 
argumentou Carmen, 
lendo partes de um 
relatório preparado sobre 
o tema. Ela pediu à Casa 
que encaminhasse à 
Secretaria Municipal 
da Educação (SEMED) 
e à administração 
municipal os seguintes 
questionamentos: 1 – 
Dispositivo legal que 
ampare esse critério 
e sua legalidade, em 

consonância com a 
Constituição; 2 - Uma 
vez seguindo, em suas 
ações, a legislação 
estadual, por que não 
seguir o mesmo critério, 
devidamente justificado.

Também se 
manifestou a professora 
Maria de Lourdes 
Vaz, que questionou o 
uso da prova objetiva 
de candidatos não 
aprovados no concurso 
da Prefeitura como 
primeiro critério de 
contratação. “Fizemos 
uma busca e não 
conseguimos encontrar 
respaldo em qualquer 
legislação, que justifique 
tal ato, bem como sua 
legalidade”, argumentou, 
reforçando o desafio de 
sua colega Carmen, em 
pedir à administração 
municipal que apresente 
as prerrogativas legais 
para que se faça isso. 
Maria de Lourdes 
também alertou sobre 
uma das justificativas 
dadas a elas por 
funcionários da SEMED, 
segundo a qual foi o juiz 
de direito que pediu para 
fazer um revezamento de 
critérios,  para alternar 
quem trabalha. “Para 
direitos não existe 
alternância. Direitos são 
direitos. Acredito que 
um magistrado jamais 
diria uma coisa dessas”, 
destacou a professora, 
para quem a justificativa 
está sendo utilizada como 
forma de intimidação. 
Para ela, o que a 
Prefeitura está fazendo 
é um atropelo ao direito 
dessas profissionais.

O presidente da 
Câmara, vereador José 
Laércio da Silveira 
(DEM) informou que 
a Mesa do Legislativo 
encaminharia um ofício 
à SEMED. pedindo 
esclarecimentos a 
respeito da reivindicação 
das professoras. 

Abordando o 
tema, o vereador Dirceu 
da Silva, líder do 
PSD, classificou como 
lamentável o tratamento 
dado pela Prefeitura às 
professoras, que prestam 
serviço à população há 
tanto tempo. E pediu ao 
presidente da Casa que o 
ofício a ser encaminhado 
à SEMED seja assinado 

por todos os vereadores. 
Marcelo de Freitas 

dos Reis, líder do DEM, 
informou que um ofício 
neste sentido já havia sido 
protocolado na Prefeitura, 
durante o recesso 
parlamentar, assinado 
por ele e seu colega Célio 
Roberto Azevedo (PSD), 
encontrando-se dentro do 
prazo legal de resposta. 
“Eu queria repudiar esse 
ato covarde do Poder 
Executivo e da secretária 
da Educação, que é uma 
falta de respeito para 
com uma classe que faz 
muito pelas crianças de 
Carmópolis. Estou há 
vinte anos nesta Casa e 
nunca presenciei um ato 
como este”, criticou o 
vereador, classificando a 
postura da SEMED como 
autoritária.  

Também se 
pronunciando sobre o 
fato, Célio confirmou 
o encaminhamento do 
ofício, argumentando 
que a Câmara tem 
pleno poder de rever a 
situação, bastando que 
os vereadores queiram 
apoiar a causa.

Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo Lara, 
líder do PSDB, disse 
ter se revoltado com a 
situação e se queixou 
das dificuldades para 
se falar hoje com o 
prefeito, tendo, antes, 
que passar por quatro 
ou cinco pessoas, e 
depois a desculpa 
dada é a de que o juiz 
mandou. E concluiu: 
“É vergonhoso o que a 
autoridade máxima do 
município está fazendo 
com as professoras, que 
cuidam de nossos filhos 
e de nossas crianças, 
sendo merecedoras de 
respeito”.

Os vereadores 
Claudinei Vicente 
da Silveira, líder do 
PV; Jaqueline Emilia 
Luciano (PV), líder do 
governo; João Francisco 
Vieira (PSD); Fernando 
Luis Rabelo Lebron 
(PV); Geraldo Lucas 
(PV) e Antônio Pinto de 
Vasconcelos ( P S D ) 
também abordaram 
o assunto, apoiando 
a reivindicação das 
professoras e solicitando 
ao Poder Executivo que 
justifique suas decisões.

Professoras questionam novo método 
de contratação adotado pela Prefeitura

Volney Henrique

T r ê s 
requerimentos sobre 
problemas relacionados 
ao estacionamento 
de veículos na região 
urbana de Carmópolis 
de Mina e passagem 
de pedestres, foram 
motivo de manifestação 
do presidente do Poder 
Legislativo Municipal, 
vereador José Laércio 
da Silveira (DEM) - foto 
à direita -, na sessão 
ordinária da Câmara 
realizada no dia 21 de 
fevereiro de 2022. 

O primeiro deles 
pede a sinalização 
do estacionamento 
da Travessa Antônio 
Olinto, ao lado do 
Fórum. O segundo 
solicita uma avaliação 
no trânsito da Rua 
Orides Pinheiro, 
especificamente entre 
um lote de propriedade 
do SESAM e a Rua Maria 
Raciolina, com intuito 
de solucionar problema 
de estacionamento de 
veículos naquele local. 
E o terceiro solicita 
a retirada de duas 
rampinhas construídas 
no local de passagem 
de enxurradas, entre as 
ruas Orides Pinheiro e 
Formosa.

Sobre o problema 
na Rua Orides Pinheiro, 
explicou o parlamentar 
que veículos ficam por 
longo tempo parados 
no local, prejudicando 
o trânsito, sem 
nenhum motivo. “Não 
quero gerar nenhum 
prejuízo às pessoas 
que trabalham naquele 
local, O requerimento 
visa apenas organizar 
o estacionamento”, 
esclareceu o presidente, 
enfatizando a falta de 
espaços para o fluxo 
normal de veículos. 
Ainda de acordo 
com o vereador, ele 
recebeu relato de uma 
moradora, queixando-
se de dificuldades até 
mesmo para sair de sua 
residência, muitas vezes 

Presidente pede soluções para 
ruas Antônio Olinto, Orides 

Pinheiro e Formosa

com pessoa idosa, por 
falta de espaços para usar 
o passeio, que é estreito. 

Sobre a Travessa 
Antônio Olinto, José 
Laércio apontou 
dificuldades de 
conversão de veículos 
provenientes da Rua 
Coração de Jesus, devido 
à presença de veículos 
estacionados muito 
próximos à esquina. 
No requerimento são 
solicitados estudos para 
que seja oferecido um 
espaço maior para a 
curva. 

No terceiro 
requerimento, José 
Laércio pediu ao Poder 
Executivo, a retirada 
de duas “rampinhas” 
que foram construídas 
no local de passagem 
de enxurradas, entre as 
ruas Orides Pinheiro 
e Formosa, que vêm 
causando grandes 
transtornos, devido ao 
grande fluxo de água. 
Ele também pediu a 
construção de ao menos 
cinco metros de muro 
de arrimo, aumentando 
a largura da escada, ao 
lado da boca de lobo 
que foi construída 
recentemente, evitando 
a ocorrência de 
acidentes no local, que 
é usado para travessia de 
pedestres entre as vias. 

Laércio explicou 
que desde a construção 
dessa passagem de 
água, os moradores do 
Bairro Aparecida usam 
o local como travessia 
para diminuir o percurso 
dos pedestres, entre o 
bairro e a área central da 
cidade, Ele reivindicou, 

ainda, que seja feita a 
limpeza do local, que 
por décadas é passagem 
de pedestres, uma vez 
que se encontrava 
cheio de mato, com 
proliferação de insetos, 
répteis e riscos de 
quedas, principalmente 
às pessoas que usam a 
passagem no período 
noturno.

Ainda sobre a 
Rua Orides Pinheiro, 
o vereador Marcelo 
de Freitas dos Reis, 
líder do DEM, avaliou 
o problema como 
“uma vergonha para 
o município”, tendo 
ele apresentado 
várias indicações e 
requerimentos pedindo 
soluções. Além disso, 
é autor de uma lei 
obrigando a retirada de 
veículos, muitos deles 
abandonados no espaço 
de dois quarteirões. 
Apontou a existência 
de reclamações de 
vários moradores e 
questionou os motivos, 
supostamente eleitorais, 
que levam o Poder 
Executivo a não tomar 
as providências.

Fernando Luis 
Rabelo Lebron (PV) 
destacou a existência de 
veículos abandonados 
há anos, não apenas 
naquela rua, mas 
em vários pontos da 
cidade, atrapalhando 
a fluidez do trânsito, 
inclusive no centro de 
Carmópolis. Ele pediu 
que os proprietários 
sejam notificados pela 
Prefeitura, para que 
desobstruam as ruas da 
cidade.
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O cidadão Douglas Antônio Penido  (foto à direita) 
ocupou o espaço dedicado à Tribuna Livre, no plenário 
da Câmara Municipal de Carmópolis de Minas, na sessão 
ordinária do dia 14 de fevereiro de 2022, para solicitar 
dos vereadores apoio a fiscalizações de obras públicas que 
pretende realizar. Disse ter conversado com o presidente 
do Legislativo, José Laércio da Silveira (DEM) a respeito 
da organização não governamental Agentes Voluntários 
do Brasil (AVB), ferramenta pela qual será realizado o 
trabalho.

Douglas leu correspondência assinada pelo 
presidente da AVB, Valdir Leite Queiroz, encaminhada 
ao presidente da Câmara, na qual informa que a partir 
daquela data todas as contas do município estariam sendo 
monitoradas e fiscalizadas pelos agentes voluntários, 
cidadãos da comunidade que se propuseram a efetuar esse 
trabalho, em nome da cidadania. Detalhes de como será 
desenvolvida a fiscalização podem ser acessados no portal 
www.avbbrasil.org.br.

De acordo com Douglas, os assuntos que o levaram 
a se inscrever para falar na Câmara foram: SESAM; 
terrenos públicos; frota municipal; projeto e cronograma 
do Centro Administrativo. Ele solicitou a ajuda dos 
vereadores para conseguir documentos relacionados a 
esses temas, entre eles a relação de recursos oriundos do 
governo federal, destinados ao Serviço de Saneamento 
Ambiental Municipal (SESAM), onde e como estão sendo 
aplicados e quais os valores, tudo isto a partir do ano de 
2014. 

Entre as informações requeridas, estão as relativas 
ao andamento de um processo já julgado em primeira 
instância, a respeito de devolução de um aumento 
tarifário criado pelo SESAM. Também a relação de 
todos os terrenos pertencentes ao município, incluindo 
os destinados à construção da rodoviária, obra ainda 

AVB vai fiscalizar obras e ações públicas em Carmópolis

Volney Henrique

não realizada. Outras informações dizem respeito à frota 
municipal. Ele citou o caso de um trator, doado para 
ajudar os pequenos produtores, que estaria de posse da 
EMATER e de cujo serviço não se tem conhecimento. 
Sobre o Centro Administrativo, Douglas disse que a AVB 
pedirá cópias de todas as licitações feitas até o momento. 
Afirmou que, mesmo tendo solicitado várias vezes, nunca 
conseguiu obter cópias dos projetos técnicos de obras 
públicas, entre eles os estruturais e arquitetônicos.

Marcelo de Freitas dos Reis, líder do DEM, explicou 
que os pedidos podem ser feitos pelos vereadores, pois 
estão em suas funções de fiscalizar, mas pela lei de acesso 
à informação, qualquer cidadão tem o direito de requisitar 
documentos em qualquer esfera pública, com prazos 
estabelecidos. 

Dirceu da Silva, líder do PSD, lembrou que já 
foram encaminhados requerimentos ao Poder Executivo, 
solicitando informações sobre várias obras públicas, mas 
aplaudiu a iniciativa e Douglas sobre a obra do Centro 
Administrativo, que vem se alongando indefinidamente, 
já servindo de “chacota” para a sociedade.

Célio Roberto Azevedo (PSD) disse que o trabalho 

de fiscalização proposto por alguns vereadores vem 
ganhando força e se colocou à disposição para encaminhar 
os pedidos que Douglas julgar necessários, também na 
certeza de que todos os vereadores farão o mesmo. 

Fernando Luis Rabelo Lebron (PV) destacou a 
importância da ação voluntária da AVB contra a corrupção. 
Esclareceu que todas as obras de responsabilidade do 
poder público possuem os devidos projetos, que são 
exigências legais e sem os quais nem mesmo a licitação 
pode ser feita. Ele acredita que tais documentos estejam 
publicados no portal da transparência.

Antônio Gabriel Francisco Rabelo Lara, líder 
do PSDB, lembrou que em 2020, por sua iniciativa, 
foi instalada uma Comissão Especial de Inquérito 
para investigar a obra do Centro Administrativo, cujos 
resultados não foram satisfatórios e que futuramente 
poderá ser instalada uma CPI para aprofundamento da 
situação. Acrescentou que se encontra em andamento 
uma CPI sobre asfaltamento realizado no município, para 
ele uma obra eleitoreira, feita às pressas para ganhar uma 
eleição a qualquer custo.

O presidente do Legislativo, José Laércio da Silveira 
(DEM), agradeceu a presença de Douglas, salientando que 
o trabalho da AVD reforça e ajuda a fiscalização dos vere-
adores.

João Francisco Vieira (PSD); Antônio Pinto de Vas-
concelos (PSD) e Claudinei Vicente da Silveira, lí-
der do PV, também manifestaram apoio à iniciativa. 

Jaqueline Emilia Luciano (PV) agradeceu a Douglas 
por ter mostrado à população que todos podem acompanhar 
os atos dos poderes públicos, por meio do portal da transpa-
rência. Disse que a Tribuna Livre é um espaço que precisa 
ser usado pelo povo da melhor forma possível, como o fez 
Douglas, pois assim os vereadores terão melhores condi-
ções de encaminhar as possíveis soluções. 

O vereador 
Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo 
Lara, líder do PSDB 
(foto à direita), 
criticou, durante a 
sessão ordinária da 
Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas 
realizada no dia 7 de 
fevereiro de 2022, a 
inércia do governo 
municipal no que diz 
respeito à construção 
de infra-estrutura 
pluvial nas diversas 
comunidades que 
compõem o município. 
Para ele, há quase dez 
anos a cidade vem 
sendo administrada pelo 
mesmo grupo político, 
que, entretanto, nada 
tem feito para diminuir 
os problemas causados 
pelas águas das chuvas.

Como exemplo, 
ele citou um problema 
crônico que ocorre 
no povoado do Japão 
Grande, cuja rua 
principal tem sofrido 
enormemente com a 
água que atinge a via, 
prejudicando o trânsito 
de veículos e pedestres 
e até mesmo invadindo 
casas. Lembrou que 
o fato vem sendo 
apontado há tempos 

Vereador pede solução para 
falta de estrutura pluvial

Volney Henrique

pelos vereadores, por 
meio de requerimentos ao 
Poder Executivo, sendo 
que até aquele momento 
não foi encaminhada 
uma solução.

Antônio Gabriel 
citou uma operação 
tapa-buracos realizada 
recentemente no Distrito 
Industrial, motivo de uma 
reportagem publicada 
no Jornal “Carmópolis 
Notícias”, na qual foi 
informado que o trabalho 
continuaria na Rua 
Newton Ferreira Leite; 
bairro de Fátima e Jardim 
Boa Vista; distrito de 
Bom Jardim das Pedras 
e povoado Japão Grande. 
O vereador perguntou 
onde seria feito o tapa-
buracos no distrito e 
no povoado, locais em 
que os problemas de 
infraestrutura vêm se 
avolumando sem solução, 

citando especificamente 
o caso do Japão Grande. 
Para ele, a inércia do 
governo municipal pode 
ser vista até como falta 
de interesse em ajudar 
os moradores. 

“Em quase dez 
anos de governo nada 
foi feito no setor. 
Reformou-se uma 
praça, ao custo de quase 
cinquenta mil reais, e o 
governo acha que está 
tudo bem”, afirmou 
o parlamentar, que 
frequenta diariamente o 
Japão Grande e se sente 
envergonhado com os 
transtornos presenciados 
por ele. “Deixo, aqui, 
minha indignação 
com a administração 
municipal, que não olha 
para essas comunidades 
no que diz respeito 
à estrutura básica”, 
concluiu o líder.

O prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD) trabalha 
com a possibilidade de 
transferir a manutenção das 
estradas rurais da Secretaria 
de Obras para a Secretaria 
da Agricultura, colocando 
o vice-prefeito Leir de 
Oliveira Lebron (PV) 
como responsável por esse 
serviço. A revelação foi 
feita pelo vice-presidente 
da Câmara de Carmópolis 
de Minas, Fernando Luis 
Rabelo Lebron (PV) - foto 
-, durante a sessão ordinária 
do Legislativo realizada no 
dia 14 de fevereiro de 2022. 

O vereador 
considerou essa 
possibilidade como 
excelente, pois o vice-
prefeito quer trabalhar 
e apresentar um serviço 
bem feito nas estradas. 
Entretanto, segundo ele, 
para que os bons resultados 
sejam sentidos, é preciso 
gerar condições propícias, 
como disponibilização 
de máquinas e autonomia 
aos responsáveis, fazendo 
serviços completos e 
evitando deixar tarefas 
pela metade, na tentativa 
de socorrer outros pontos 
antes de concluir o serviço 
anterior. 

Fernando defendeu 
o estabelecimento de 

Vice-prefeito pode 
assumir manutenção de 

estradas rurais

Volney Henrique

uma ordem no serviço, 
seguindo um cronograma 
bem elaborado e contando 
também com a colaboração 
de proprietários de imóveis 
próximos às estradas, 
para que não fechem os 
escoamentos de enxurradas 
abertos pela Prefeitura. 
“Acredito muito no 
trabalho do vice-prefeito, 
se essas condições forem 
dadas a ele”, destacou o 
parlamentar. 

As questões ligadas à 
infraestrutura do município 
de Carmópolis de Minas 
foram enfatizadas pelo 
vice-presidente, referindo-
se especificamente aos 
problemas verificados nas 
estradas rurais, sempre 
trazidos à discussão por 
seus colegas. Ele ponderou 
que o excesso de chuvas 
tem agravado esses 
problemas, não somente em 

Carmópolis, mas em todos 
os municípios dos estados 
brasileiros onde os índices 
pluviométricos estão acima 
da média histórica. 

O parlamentar 
reconheceu que o 
planejamento reivindicado 
por seus colegas Célio 
Roberto Azevedo (PSD) e 
Dirceu da Silva, líder do 
PSD, precisa ser colocado 
sobre a mesa e discutido 
pela Prefeitura. 

Ainda sobre os 
problemas próprios de 
estradas rurais, Fernando 
sugeriu a criação de um 
consórcio intermunicipal de 
obras, com disponibilização 
de máquinas e profissionais, 
a exemplo dos que já 
existem em outros setores 
como saúde e educação, 
com ganhos na qualidade 
e economia aos cofres 
públicos.
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R e p r e s e n t a n d o 
a instituição Semeando 
Esperança, Resgatando 
Vidas (Projeto Fada), que 
se dedica ao acolhimento e 
tratamento de dependentes 
químicos, o cidadão Harley 
de Souza Amorim (foto)
ocupou o espaço destinado 
à Tribuna Livre na Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas, durante a sessão 
ordinária realizada no dia 14 
de fevereiro de 2022. 

Harley comunicou 
aos vereadores que este ano a 
iniciativa completa dez anos 
de atividades. O trabalho 
começou em 2012 em 
Carmópolis, transferindo-
se depois para a cidade 
de Cláudio, e retornando 
a Carmópolis dois anos 
depois. De acordo com o 
representante, graças a ações 
de voluntários e às doações 
dos moradores, o serviço se 
mantém ativo e recuperando 
pessoas para a vida. 

Em comemoração 
à primeira década de 
existência, o projeto 
conseguiu, junto ao governo 
federal, a disponibilização 
de 32 vagas, totalmente 
gratuitas, para pacientes 
não somente do município, 
mas de toda a região. No 
momento, do total de vinte 
e oito internos, quatro são 
de Carmópolis, recebendo 
tratamento completo, além 
de cinco refeições por dia. 

SESAM explica projeto 
que reajusta gratificações

Projeto Fada completa dez anos 
recuperando dependentes químicos

Volney Henrique

Harley informou que o 
Projeto Fada também conta 
com o trabalho de médicos e 
psiquiatras, estando sempre 
aberto à população. 

O representante 
agradeceu aos vereadores e 
à população de Carmópolis 
pelo apoio recebido nas 
atividades, destacando uma 
campanha de arrecadação 
realizada no fim de 2021, 
que atingiu resultado acima 
do esperado. 

O vereador Fernando 
Luis Rabelo Lebron (PV) 
parabenizou Harley pelos 
dez anos de trabalho, tempo 
de muitas lutas para fazer o 
bem ao próximo. Destacou 
um projeto de lei de autoria 
de seu colega Geraldo Lucas 
(PV), em tramitação na Casa, 
que declara o projeto de 
utilidade pública municipal. 

João Francisco Vieira 
(PSD); Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo Lara, 
líder do PSDB; Antônio 
Pinto de Vasconcelos 
(PSD); Claudinei Vicente 
da Silveira, líder do 
PV, José Laércio da 

Silveira (DEM) e Célio 
Roberto Azevedo (PSD) 
também reconheceram a 
importância do trabalho 
desenvolvido pelo Projeto 
Fada, estando prontos a 
ajudar no que for possível.

Geraldo Lucas 
(PV), destacou o brilhante 
trabalho realizado, mesmo 
com todas as dificuldades 
enfrentadas por Harley. 
Lembrou um prejuízo de 
R$ 158 mil, sofrido pela 
instituição, vítima de calote 
na gestão do governador 
Fernando Pimentel, 
gerando uma grande luta 
para que o trabalho não 
fosse paralisado.  

Jaqueline Emilia 
Luciano (PV), líder do 
governo, lembrou ter 
participado diretamente 
do projeto em 2016, 
vivenciado a luta contra 
os preconceitos aos 
dependentes químicos. Ela 
parabenizou Harley pela 
dedicação à causa, em 
favor de pessoas doentes, 
que realmente necessitam 
do tratamento.

Buracos e dificuldades 
de locomoção de pessoas 
por estradas rurais foram 
as reivindicações levadas 
aos vereadores por Jandir 
Gonçalves de Resende, da 
comunidade do Bom Jardim 
das Pedras, que ocupou a 
“Tribuna Livre”, durante a 
sessão ordinária da Câmara 
Municipal de Carmópolis de 
Minas realizada no dia 21 de 
fevereiro de 2022. Ele afirmou 
que o ônibus que serve a 
região da Prainha não circula 
por um trecho da estrada, 
pela falta de condições de 
tráfego, precisando a via ser 
encascalhada.

O vereador Célio 
Roberto Azevedo (PSD) 
lembrou que tanto ele 
como outros vereadores, 
têm cobrado da Prefeitura 
os acertos solicitados por 
Jandir. Afirmou, ainda, que 
o secretário de Obras Sérgio 
Damião Morais conhece muito 
bem a situação, bem como o 
prefeito José Omar Paolinelli 
(PSD). Ele elogiou o esforço 
de Jandir em trazer o problema 

novamente à Câmara, 
pedindo ao Poder Executivo 
que tome as providências 
necessárias, pois chega a ser 
vergonhosa a repetição de um 
mesmo debate, sem o devido 
encaminhamento de soluções.

Dirceu da Silva, 
líder do PSD, lembrou que 
no final de 2021 o prefeito 
esteve no local, juntamente 
com vereadores, fazendo 
fotografias e prometendo que 
o trecho seria encascalhado, 
para que o ônibus voltasse 
a circular. Mas até naquele 
momento, mais de três meses 
depois, nada havia sido feito. 

Geraldo Lucas 
(PV) confirmou que vários 
vereadores já fizeram a 
reivindicação. Ele pediu à 
Secretaria de Infraestrutura 
Urbana e Rural que dê 
atenção a esses pontos 
críticos que surgiram devido 
às chuvas, para que não se 
repitam no próximo ano. 
Lembrou que há décadas não 
se via tamanho volume de 
chuvas, devendo a população 
agradecer a Deus por não 
haver neste momento, em 
todo o município, nenhuma 

pessoa desabrigada e 
nenhuma morte.

Jaqueline Emilia 
Luciano (PV), líder do 
governo, afirmou ser um 
grande anseio da comunidade 
da Prainha o acesso do ônibus 
até à propriedade do senhor 
Osório, local onde somente 
o encascalhamento não será 
a solução, necessitando 
de alargamento da via em 
ambos os lados, para que 
o ônibus consiga passar, 
ao mesmo tempo de outros 
veículos. Neste sentido 
já houve um diálogo com 
alguns proprietários, que 
consentiram no afastamento 
de suas cercas pela Prefeitura. 
Ela pediu que a obra, 
agendada para o ano passado, 
possa ser realizada em 2022, 
acabando com o sofrimento 
dos moradores, que precisam 
caminhar cerca de oitocentos 
metros até o abrigo para pegar 
o ônibus. “Esperamos que 
o secretário, após o período 
chuvoso, possa honrar o 
compromisso feito com a 
própria população, ajudando 
a solucionar o problema”, 
reivindicou a parlamentar.

Falta de acesso prejudica usuários 
de ônibus na Prainha Uma obra considerada 

irregular, construída às 
margens da rodovia Fernão 
Dias, foi o tema trazido 
por Iraci Barbosa de Faria 
à discussão na Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas, durante a sessão 
ordinária realizada no dia 
14 de fevereiro de 2022, da 
qual participou no espaço 
“Tribuna Livre”. 

Ele narrou que, 
transferindo-se para 
Carmópolis em 1999, 
adquiriu um terreno onde 
poderia construir o seu 
comércio legalmente. Nove 
anos depois seu vizinho 
adquiriu o terreno ao lado, 
erguendo ali uma obra 
irregular, prejudicando, 
inclusive, o ponto de ônibus. 
Ele alertou o vizinho sobre o 
problema e disse que a obra 
seria denunciada. 

O problema foi 
levado à concessionária que 
administra a Fernando Dias, 
que autuou o proprietário 
para que a obra fosse retirada, 
o  que acabou não 
ocorrendo. O caso foi levado 
ao então prefeito Geraldo 
Antônio da Silva, que enviou 

um fiscal ao local e fechou o 
negócio desenvolvido pelo 
proprietário. Posteriormente 
o imóvel foi vendido. O 
novo proprietário afirmou 
que abriria um restaurante 
e uma borracharia na área. 
Mesmo com nova denúncia 
feita diretamente ao prefeito, 
o proprietário conseguiu 
o alvará e o restaurante se 
encontra em funcionamento. 

“Onde está a 
lei de Carmópolis?”, 
questionou Iraci. “Luto com 
dificuldades, juntamente 
com minha esposa, e vamos 
recorrer a todas as instâncias. 
Como a lei ajuda uma pessoa 
errada?”

Sobre o problema, 
o vereador Célio Roberto 
Azevedo (PSD) disse que a 
Câmara é o local certo para 
esse tipo de reclamação, 
tendo mesmo que cobrar 
e procurar a justiça, que 
precisa ser para todos. 

Marcelo de Freitas dos 
Reis, líder do DEM, lembrou 
que a Câmara sempre 
procurou ajudar Iraci no 
encaminhamento da questão, 
mas infelizmente o poder de 
decisão é do Executivo, que 
faz a fiscalização e libera os 
alvarás. No caso, a liberação 

foi feita mesmo com parecer 
contrário da concessionária 
da Rodovia Fernão Dias. 
Lembrou que existe um 
processo tramitando em 
nível federal sobre o caso, 
reforçando que o imóvel de 
Iraci está dentro da lei.

Dirceu da Silva, 
líder do PSD, considerou 
lamentável que o Poder 
Executivo não reconheça 
os direitos de Iraci, Disse 
que a decisão está nas mãos 
do prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD). “Espero 
que essa sua manifestação 
na Câmara chegue ao Poder 
Executivo e até mesmo ao 
Poder Judiciário”, disse 
Dirceu.

O presidente do 
Legislativo, vereador 
José Laércio da Silveira 
(DEM) informou que está 
tomando conhecimento de 
todo o processo, por meio 
da assessoria jurídica da 
Câmara, quando, então, 
poderá encaminhar as 
possíveis soluções em favor 
de Iraci.

Jaqueline Emilia 
Luciano (PV) e João 
Francisco Vieira (PSD) 
também se mostraram 
solidários à causa de Iraci.

Acatando convite da Mesa da 
Câmara Municipal de Carmópolis de 
Minas para prestar esclarecimentos sobre 
Projeto de Lei Complementar 08/2021, 
que dispõe sobre alterações no quadro 
de pessoal do Serviço de Saneamento 
Ambiental Municipal (SESAM), 
participaram da sessão ordinária do 
Poder Legislativo, realizada no dia 07 de 
fevereiro de 2022, o diretor da autarquia, 
Eloísio Francisco Nascimento; a assessora 
jurídica Ana Cristina da Silva e o secretário 
municipal de Administração, Wagner 
Henrique Raimundo. O convite da Mesa 
aos servidores do SESAM atendeu a um 
requerimento assinado pelos vereadores 
Marcelo de Freitas dos Reis (DEM); 
Antônio Gabriel Francisco Rabelo Lara 
(PSDB); Célio Roberto Azevedo (PSD) e 
Dirceu da Silva (PSD). 

De acordo com Eloísio, o projeto 
pede uma recomposição dos valores das 
gratificações de função dos servidores 
do SESAM. Em outro projeto foi pedida 
a criação de alguns cargos, a serem 
preenchidos em concurso público e 
que já vêm sendo exercidos por meio 
de contratações. A ideia é concursar 
dez auxiliares de serviços gerais; dois 
pedreiros e um operador de ETA (Estação 
de Tratamento de Água. E agora, com o 
advento da Lei Federal 14.133/2021, que 
estabelece normas gerais de licitação 
e contratação para as administrações 

públicas diretas, autárquicas e fundacionais 
da União, estados e municípios, será 
necessária a criação de uma vaga de 
agente de contratação. 

O vereador Marcelo perguntou 
sobre os atuais valores das gratificações. 
A assessora jurídica esclareceu que na 
lei instituída em 2003, eles variavam de 
R$ 250,00 a R$ 700,00. Daquela data 
até hoje, antes da elaboração do projeto 
de lei, ocorreram dificuldades para que 
fossem reajustados pelo IGPM, índice 
normalmente utilizado pelo governo 
federal. No momento, qualquer cálculo 
que por ventura for feito concluirá que 
eles continuam abaixo desses índices. Pelo 
projeto, a gratificação do diretor-geral 
passa de R$ 700,00 para R$ 2.500,00; 
diretor-adjunto R$ 1.800,00; diretor-
administrativo e financeiro R$ 1.600,00; 
controle interno R$ 1.600,00; assessor 
jurídico R$ 1.300,00; coordenador de 
setor R$ 1.100,00; pregoeiro R$ 1.100,00 
e presidente da comissão de licitação R$ 
1.100,00. 

Antônio Gabriel afirmou que suas 
dúvidas foram esclarecidas. Célio Roberto 
e Dirceu da Silva Dirceu da Silva, líder 
do PSD concordaram, mas pediram à 
direção do SESAM que olhe também por 
todos os outros funcionários da autarquia, 
especialmente os que recebem menos e 
enfrentam dificuldades no sustento de suas 
famílias. 

Cidadão pede providências 
contra obra irregular


